



# 馬込だより

第540号

令和6年5月24日発行

大田区立馬込小学校

校長 山本 秀一

## 遠足から学ぶこと

教務主任

5月になり、1年生から4年生の遠足が実施されました。昨年度までは貸し切りバスを予約していましたが、今年度はバスの台数不足や代金の高騰等の理由から公共交通機関や徒歩での遠足となりました。

バスの場合、乗車して人数確認をすれば、乗っているだけで目的地に到着します。一方電車の場合には、総勢100名を超える児童が駅まで歩き、乗車マナーに気を配り、乗り換える度に人数確認をして、最寄駅から目的地まで再び歩くという行程となります。しかも往復です。金銭面ではバス代の1/10ほどになりますが、安全面での不安や児童への負担は大きいです。近年では、このような様々な事情から遠足を実施しない学校もあるようですが、馬込小では遠足から学ぶことも多いという考え方から今年度も実施しています。

では、「遠足から学ぶこと」とはどのようなことがあるのでしょうか。先にも述べた、集団行動の意識や公共交通機関でのマナーなどがありますが、これ以外にも各学年の担任がこどもたちの実態に応じて設定し、遠足のしおりに「めあて」として書かれているものがあります。

例えば、4年生は「自分の役割に責任をもって取り組もう」です。次年度の移動教室に向け、班の中で役割を分担し、その仕事に責任をもって取り組む力を身に付けさせたいという願いが込められています。また、3年生は、学年だより「さんといっち」から、「さん」ねんせい「ど」んなときも「いっち」だんけつ 仲良くなろう!というめあてが設定されていました。広い公園で楽しく遊ぶことを通して、こどもたちがもっと仲良くなってほしいという願いが込められています。

遠足ではありませんが、6月は5年生の伊豆高原移動教室があります。楽しい思い出を作るとともに、「めあて」を達成して大きく成長することを今から期待しています。

## 6月の生活目標「健康で、安全な生活をしよう」

生活指導部

5月も下旬となり、最高気温が25度以上となるなど、夏を感じさせる日が増えました。休み時間での校庭遊びや、体育の授業などで汗をかく機会も増えてきます。汗拭きタオル等のご用意をお願いいたします。また、熱中症対策として毎日の水筒のご準備を今後も引き続きよろしくお願ひいたします。

## <6月の行事予定表>

日	曜	行事予定
1	土	
2	日	
3	月	全校朝会 委員会 低 PUT
4	火	歯科検診(1年)
5	水	音楽鑑賞教室(5年) 高 PUT
6	木	たてわりロング集会
7	金	安全指導日 耳鼻科検診予備日
8	土	学校公開 特別時程 引き渡し訓練 体育・健康教育授業地区公開講座
9	日	校庭開放
10	月	全校朝会 クラブ 低 PUT
11	火	社会科見学(6年) お話会(低)
12	水	特別時程 高 PUT
13	木	給食委員会集会 町たんけん(2年)
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	全校朝会 クラブ 低 PUT
18	火	
19	水	情報モラル指導 5時間授業(2~5年) こころの劇場(6年)
20	木	広報委員会集会 町たんけん(2年)
21	金	宿泊前検診(5年)
22	土	
23	日	
24	月	全校朝会 伊豆高原移動教室始(5年)
25	火	
26	水	伊豆高原移動教室終(5年) 5時間授業(2・3・4・6年)
27	木	集会委員会集会 水道キャラバン(4年)
28	金	社会科見学(3年)
29	土	
30	日	

## 委員会・クラブ活動について

特別活動部

「パワー!!」委員会の委員長と副委員長を紹介する集会で、代表委員会の二人が言った言葉です。今年の6年生は、本当にパワーがあります。委員会では、5・6年生が学校をより良い方向へ引っ張っていきます。クラブ活動では、4・5・6年生が仲を深めるとともに、こどもたちが主体的に活動を作り上げる経験ができると良いと思っています。

## 3年生遠足

### 3年生担任

5月14日(火)に大師公園に遠足に行きました。前日に降り続いた雨も3年生の元気パワーですっかり止み、無事に出発することができました。

初めての電車移動の遠足ということで、各クラスで事前に何度も練習を重ねた結果、全員遅れることなく行って帰ってくることができました。

公園に着くとその広さにびっくり！学年で、もうじゅうがりとじょんけん列車を楽しんだ後は、遠足実行委員が企画したこおりおにをして遊びました。実行委員や班長が中心となって人数報告をするなど、自分の役割に責任をもって果たす3年生として立派な姿を見ることができ、成長を感じました。

保護者の皆様、お弁当や持ち物のご準備などご協力いただきまして、ありがとうございました。



## 消防写生会

### 2年生担任

5月14日(火)に消防写生会がありました。大きな消防車にこどもたちは大興奮でした。消防士の方も出動の際の制服を着てくださり、素敵な写生会の場となりました。画用紙いっぱいに大きく消防車を描き、細かいところまで見て丁寧に仕上げました。絵を描き終えると、消防士の方や担任に「できた!!」「うまく描けたよ。」と嬉しそうに見せに来る姿が微笑ましかったです。

6月8日(土)の学校公開日に廊下に掲示しますので、ぜひこどもたちの作品をご覧ください。

尚、クラス代表に選ばれた作品は、東京消防庁主催の「はたらく消防写生会」に出品されます。



## 1年生遠足

### 1年生担任

1年生は5月17日(金)に、池上本門寺公園に遠足に行きました。本門寺公園ではまず、学年みんなでボール送りゲームをしました。列の前の人から後ろの人へ、協力してボールを手渡しする活動を通して、友達同士の仲を深めることができました。次は、公園内の自然散策をしながらネイチャービンゴに取り組みました。「手のひらより大きな葉っぱ」や「気持ちのいい風」といったお題を探しながら、春の自然に親しむことができました。

馬込小学校から本門寺公園という長い道のりをどの子も一生懸命歩いて無事に遠足を終えることができました。こどもたちにとってすてきな思い出がまた1つ増えました。これからもこどもたちの成長の場と楽しい思い出が増えるよう、担任一同指導して参ります。



## イングリッシュウィーク

### 外国語

東京都教育委員会が実施する令和6年度「外国語に触れる機会の創出」事業に、馬込小学校が参加しました。ネイティブの方が来校し、こどもたちが実際の生活場面で英語を使用する体験を増やすことが目的です。

本校では5月13日の週をイングリッシュウィークとしました。フィリピン出身のバーン先生が、一日を通して学校の各教科の授業に参加してこどもたちと交流しました。知っている英語を使って質問をしたり、学級のことを伝えたりする様子が見られました。

